

## Presentación de Alejandra Arratia para el premio Hernán Larraín 2019

Alejandra se formó como psicóloga en nuestra escuela de psicología, y desde muy temprano decidió que su desarrollo profesional estuviera al servicio de las políticas públicas en nuestro país. Aunque su rol más destacado lo ha tenido en Educación, antes de dedicarse a este campo, contribuyó al SERNAC y a la Fundación Trabajo para un Hermano.

En el campo educativo desataca especialmente su rol como Coordinadora Nacional de la Unidad de Curriculum y Evaluación (UCE) del Ministerio de Educación durante el segundo gobierno de la Presidenta Bachelet. En este cargo, fue responsable de los procesos de desarrollo curricular, desarrollo de definiciones de evaluación y estándares que guían al Sistema de Aseguramiento de la Calidad (SAC), y evaluación, selección y adquisición de recursos educativos para apoyar la implementación del Currículum Nacional. Fue quien condujo por cuatro años al equipo que establece los lineamientos curriculares que llegan a todas las escuelas y colegios del país, a todos sus profesores y estudiantes.

Actualmente Alejandra es la Directora Ejecutiva de Educación 2020, entidad líder en la discusión pública sobre materias educativas en nuestro país, que busca acercar el debate educativo a las comunidades y la ciudadanía en general, permitiéndoles así participar y empujar los cambios que la educación chilena necesita.

La trayectoria pública de Alejandra la ha convertido en un referente y una autoridad en la discusión acerca de las políticas públicas que buscan mejorar la calidad de la educación en Chile.

Sin embargo, es también importante resaltar que Alejandra ha tenido una permanente preocupación por profundizar su preparación en el ámbito educativo. Es así que luego de haber servido en roles importantes en el Ministerio de Educación, y siendo madre de 4 hijos, entre 2010 y 2014 realizó estudios doctorales en la Universidad de Melbourne, Australia, donde partió junto a su esposo e hijos. Esta decisión refleja su convicción que el servicio público debe estar basado en conocimientos sólidos, y manifiesta su compromiso inquebrantable con este principio.

Además, durante toda su carrera, Alejandra ha desarrollado actividades docentes, mostrando con ello su vocación por formar a otros, compartiendo de manera generosa sus conocimientos y experiencia. En nuestra escuela ella se ha visto reflejado en su participación como docente en cursos de pregrado, y más recientemente en su participación en un diplomado impartido por MIDE UC.

Lo expresado ratifica que Alejandra ha sido, es, y seguro seguirá siendo un gran aporte a la educación en Chile. Su trayectoria profesional ha demostrado que es posible conciliar la excelencia profesional, el desarrollo continuo y la presencia pública, manteniendo una notable fidelidad con sus principios y valores, al tiempo que ha conservado inalteradas las cualidades humanas que siempre la han destacado: cercanía, calidez, sentido del humor y una gran humanidad.

Alejandra es uno de los ejemplos más destacados de lo mejor que nuestra disciplina puede aportar a la sociedad.

Jorge Manzi  
María Paulina Flotts  
Julio 2019